
Protokoll der Sitzung der Agenda-Gruppe BWV am 23.10.2023
1) Leitung: Jürgen Maguhn
2) Ort: Besprechungsraum im Rathaus (1. OG)
3) Zeit: Montag, den 23.10. von 19-22Uhr
4) Teilnehmer*innen: Jürgen Maguhn, Carmen Steinmeier, Beate Bartl, 

Johannes Schmuker, Benno Müller, Ingrid Hartert-Müller, Manfred 
Helfensteller, Reinhard Seeliger, Bernt Christandl, Hans-Josef Weberbartold

Tagesordnung
1. Offene Punkte der aus der letzten Sitzung
a) Leerstand: Beate kontaktiert nochmals Fr. Prof. Wacker
b) Interesse von SZ an Artikel über Leerstand; Ansprechpersonen für SZ: 

Beate, Luise evtl. Ingrid; sie setzen sich mit Kerstin Vogel von der SZ in 
Verbindung; als Material kann die Kartierung der Agenda-Gruppe geliefert 
werden.

c) Kreisverkehre im Südring: s. TOP 3 c)
d) Bierfilzl: es gibt keine Einwände gegen das Design

2. Bericht von der Sitzung des Agenda- und Sozialbeirats am 11. 
Oktober

 s. Dokument Protokoll der Sitzung
Wichtige Punkte hieraus:
a) Rats- und Bürgerinformationssystem: Eine Schnittstelle zur Etablierung 

eines Bürgerinformationssystems ist derzeit nicht vorhanden; zu 
gegebener Zeit bei Stadt wegen aktuellen Standes nachfragen.

b) Terminkalender Agenda-Gruppen: Um gleichzeitig stattfindende 
Veranstaltungen/Sitzungen der Agenda-Gruppen zu vermeiden, soll ein 
Kalender erstellt werden; Ideen hierfür bitte an Johanna Sticksel 
weitergeben.

c) Bewilligung von Geldern: Gelder müssen neu beantragt werden, wenn sie 
im laufenden Jahr nicht ausgegeben werden.

3. Bericht vom Runden Radltisch am 5.Oktober
Im Tiefbauamt wurde eine Radwegplanerin für die Umsetzung der 
Maßnahmen aus dem Radentscheid eingestellt. 

a) Radweg Vötting-Hohenbachern
Planung für 1,1 km langen Radweg wird beauftragt; Radwegführung bei 
Schule noch nicht optimal gelöst; es gibt einen Vorentwurf. 

b) Ampel (Fußgängerschutzanlage) in Landshuter Straße vor der Einmündung 
der Alten Poststraße
In der Landshuter Straße wird auf der südlichen Seite ein kombinierter Rad-
und Fußgängerweg eingerichtet, auf der nördlichen Seite ein 
Schutzstreifen für Fahrradfahrer; es wird eine Signalisierung bei Kreuzung 
für Radfahrer eingerichtet.

c) Agenda-Antrag Kreisverkehre Südring (erstellt von Johannes und Andreas): 
Ortsbegehung und Begutachtung der Pläne durch Stadt/Mobilitätsmanager;



es soll eine möglichst einfache Lösung gefunden werden: Rotfärbung der 
Furten für Radfahrer; Markierung für Fußgänger noch ungeklärt.

d) Bike-Sharing: MVG Bike läuft aus, MVV Bikesharing inkl. free floating soll 
kommen: die Stadt Freising hat 40 Räder und 20 Pedelecs vorgemerkt, die 
an bestimmten Aufstellorten in der Stadt verteilt werden sollen, auch an 
sog. Mobilitätspunkten; geplant für 3.Quartal 2025.

4. Konflikte zwischen Rad- und Fußverkehr in Freising
Da es immer wieder zu Konflikten zwischen Rad- und Fußverkehr, 
insbesondere in der Hauptstraße, kommt, möchte sich die Agenda-Gruppe 
zusammen mit anderen Akteuren (ADFC, VCD, Polizei, Stadt, Schulen) für 
korrektes Verkehrsverhalten einsetzen. Vorschläge: mehr Kontrolle durch 
Polizei an Orten mir Konfliktpotenzial, Schilder an Wochenmarkttagen.
 Jürgen schreibt an Dominik Fuchs, um diesen Punkt am nächsten Runden 

Radltisch zu besprechen (5.12.).

5. Ausstellung "Preis Bauen im Bestand 2021" in Freising (B. Bartl)
Es handelt sich um eine kostenfreie Ausstellung der Bayerischen 
Architektenkammer, die das Thema ‚Bauen statt Abreißen‘ bzw. ‚Bauen im 
Bestand‘ darstellt. Sie besteht aus 16 Plakaten zum Aufhängen oder als 
Stellwände; evtl. mit Rahmenprogramm (Architektenkammer würde da 
unterstützen), auch Workshops als Rahmenprogramm möglich; 
Grundvoraussetzung ist eine Kooperation mit der Stadt (Ort, Zeit, Kosten für 
Vernissage und Werbung, Pressearbeit), es wird keine Aufsicht benötigt.
Erster Schritt: Jürgen fragt bei Stadt/Frau Schelle an.
6. Betreuung der Nachhaltigkeitsausstellung "Wege in die Zukunft" 

am Samstag, 28.10.
Es haben sich ausreichend Freiwillige gefunden, danke!
7. Webauftritt der Agenda-Gruppe
Es gibt eine Vorlage von Hans Englmüller; Unterpunkte müssen noch 
ausgearbeitet werden (Lastenräder, Fahrradklimatest, Leerstand); Jürgen 
kontaktiert Johanna Sticksel und schickt ihr die bisherige Vorlage; dann 
Warten auf Rückmeldung und Einarbeiten von weiteren Änderungen. Bernt 
Christandl erklärt sich bereit die Überarbeitung zu übernehmen.
8. Sonstiges (wird auf nächste Sitzung verschoben)
- Fahrradparkhaus: aktuellen Stand am nächsten Runden Radltisch 

nachfragen
- Trinkbrunnen in der Stadt: Herr Schwegler, Geschäftsführer der Stadtwerke,

setzt sich für Trinkbrunnen ein
- Einladung zur Regionalen Wohnungsbau-Konferenz am 9.11. in Erding

Protokoll erstellt am 23.10.2023
Von Carmen Steinmeier


